

令和5年度 一年間の振り返り（施設の自己評価結果報告）

令和6年3月30日
社会福祉法人みどり会
八田荘第二こども園

◆全体◆

◎令和5年5月8日(月)から、新型コロナウイルス感染症が2類から5類へ移行したため、園の行事も無理なく以前のような形に行うようにした。

- ・こどもまつり … 二部制で開催。人数制限なし。
- ・参観日 … 各クラス平日に1日ずつ行う。
- ・運動会 … 人数制限なし（ただし小学生以下は入場不可）
- ・作品展 … 11/25(土)前半、後半と二部制で開催。
- ・ミニ発表会（0～2歳児）… 3クラス合同でホールにて行う。
- ・生活発表会（3～5歳児）… 3クラス合同でホールにて行う。

◎開園23年目ということで、昨年度に引き続き園舎内部や園庭の改修工事等を行い、室内や園庭をきれいにした。

- ・ホール、各部屋の床張り替え。
- ・ホール、各クラスの壁紙張替え。
- ・職員トイレの便座を暖房入りに入れ替える。
- ・空調機の掃除（全クラス、ホール）を業者にしてもらう。
- ・園舎内すべてのカーテンを新調する。
- ・園庭の大型遊具を新調した。
- ・ホールの手洗い場のミラーを新調した。

◆各クラス◆

【0歳児】

◎外国人の園児の入園があったが、文化の違いなどもあり、保護者の方との相互理解がとりにくかった。

◎今年度は月齢の差が大きかったので、高月齢・低月齢と分けて活動を行うことも多かったが、個々に関わる時間もよくとれたので良かった。

◎保護者対応での言葉選びや伝え方など難しく感じることもあったが、保護者とのやりとりをこまめに行なうことでスムーズに対応できるようになった。

【1歳児】

◎発達面で配慮の必要なこどもや低月齢のこどもが多かったので、全体で行う活動に難しさを感じることもあった。高月齢のこどもに合わせた活動が少なくなってしまっていたので、次年度では月齢に合わせた活動もしっかりと考えていきたい。

◎とても元気の良いクラスだったので、室内でも動く活動を多く取り入れ、梅雨や夏の暑い日で外に出ることができなくても、ストレスなく過ごすことができていたので良かった。

【2歳児】

◎年度の途中で転園するこどもが多く、その都度入園するこどもがいたので、クラスとしては入れ替わりの激しい1年だったが、他のこどもは変化に左右されることなく落ち着いて過ごせていたので良かった。

◎例年に比べると人数が少なかったので、個々に対応する時間がよくとれたこともあり、進級に向けて自分でできることも増えた。

【3歳児】

◎ルールのある遊びをあまりできなかつたので、次年度は取り入れていきたい。
◎配慮の必要なこどもに時間をかけることも多かったが、個々に必要な援助を理解するためにも、保護者とのこまめなやりとりをしっかりと行なうことで安全に保育を行うことができた。

【4歳児】

◎遠足やだんじり曳行でよく歩くことがあるので、練習のために散歩の機会を増やしたい。

◎災害時や小学校に向けて靴の脱ぎ履きがスムーズに行えるよう、園庭に出る際などは声かけをするようにした。座って履いていたこどもも、立ったまま履けるようになったので良かった。

【5歳児】

◎年長児で使用するワークドリルは長年同じものを使っているが、最近のこどもの様子も変わってきてるので、小学校での勉強内容等を把握したうえで見直しをしてもいいかと思う。

◎もちあがりのクラスということもあり、落ち着いて過ごせた1年だった。小学校に向けての生活の流れや勉強面（ひらがな・数字・時間）も、個々に関わることができたので良かった。